

13. Juni 2023

PDF-Darstellung der Meldung auf
www.emk.de vom 13.6.2023



Herzenssache

Das Motto für die bevorstehende Tagung der Norddeutschen Jährlichen Konferenz im hessischen Braunfels lautet »Herzenssache«.
Bildnachweis: EmK-NJK

Herzenssache

Die Norddeutsche Jährliche Konferenz tagt vom 14. bis 18. Juni im hessischen Braunfels. Die Tagung steht unter dem Motto »Herzenssache«.

In den letzten Jahren habe die Norddeutsche Jährliche Konferenz, das für die Evangelisch-methodistische Kirche (EmK) in Norddeutschland zuständige Kirchenparlament, sich getraut, »gründlich auf das Dilemma unserer Situation einzugehen«. So erklärt der für den Distrikt Essen zuständige Superintendent Stefan Kraft das Motto der Konferenztagung. Jetzt »wollen wir den Blick auf das wenden«, was »unsere ›Herzenssache‹ ist«. Das Thema nimmt die Aussage der Emmaus-Jünger auf. Sie sagen: »Brannte nicht unser Herz«, nachdem sie dem Auferstandenen auf dem Weg nach Emmaus begegnet waren (Lukas 24,32).

Fünf Regionen statt mehrerer Distrikte

In den Beratungen der Konferenz soll es um die Umsetzung des für die EmK in ganz Deutschland angesagten Strukturwandels gehen. Dazu liegt ein Vorschlag auf dem Tisch, den Dienst der Superintendenten neu zu gestalten. Vorgesehen ist eine »Umstrukturierung von drei Distrikten hin zu fünf Regionen«, in denen die Leitungsverantwortung neu verankert werden soll, erklärt Kraft. Demnach würde nur noch eine Person in Vollzeit das Amt eines Superintendenten oder einer Superintendentin ausüben. Für die fünf Regionen ist jeweils eine Person, Pastor oder Pastorin, für die Leitung der Region vorgesehen, die jedoch weiterhin in einer Gemeinde arbeitet und den Superintendenten unterstützt.

Dieser neuen Vorlage waren andere Überlegungen vorausgegangen, die Anzahl der Distrikte und damit die Zahl der Superintendenten auf zwei zu reduzieren. Bei der Jährlichen Konferenz in Bremerhaven vor sechs Jahren war dieser Vorschlag denkbar knapp mit nur einer Stimme Unterschied abgelehnt worden.

Geistliche Impulse in Bibelarbeiten

Im Eröffnungsgottesdienst am Mittwoch, dem 14. Juni, predigt Christhard Elle, Pastor in Bremerhaven, zum Konferenzthema »Brannte nicht unser Herz?« Geistliche Impulse geben die täglichen Bibelarbeiten. Dafür vorgesehen sind Christoph Schlupe, Professor für Neues Testament an der Theologischen Hochschule Reutlingen, sowie die Theologin und Mitbegründerin des Marburger »Christus-Treffs«, Elke Werner.

Die Konferenztagung findet ihren Abschluss mit einem Sendungsgottesdienst am Sonntag, dem 18. Juni. Dann predigt der für Deutschland zuständige und die Jährliche Konferenz leitende Bischof Harald Rückert.

Der Autor

Michael Putzke ist Pastor der Evangelisch-methodistischen Kirche und leitet die Redaktion des zweiwöchentlich erscheinenden Kirchenmagazins »Unterwegs«. Kontakt: redaktion@emk.de

Zur Information

Die Norddeutsche Jährliche Konferenz ist ein Kirchenparlament der Evangelisch-methodistischen Kirche. Ihr Gebiet umfasst die Bundesländer Berlin, Brandenburg, Bremen, Hamburg, Mecklenburg-Vorpommern, Niedersachsen, Nordrhein-Westfalen, Schleswig-Holstein sowie Teile von Hessen, Sachsen-Anhalt und Thüringen. Das Kirchenparlament ist zuständig für rund 90 Gemeinden mit rund 8.500 Kirchengliedern und Kirchenangehörigen (Stand 31.12.2022)